

Alfonso ZAPICO



C'est avec beaucoup d'admiration et de fierté que nous avons accueilli Alfonso Zapico, dessinateur et illustrateur de BD (<https://www.alfonsozapico.eu/>), prix national de BD en Espagne en 2012 !!!



Afin de préparer sa venue, nous avons travaillé sur la première page de son tome 1 de La balada del norte. Les élèves devaient imaginer ce qui s'était passé et ce qui allait se passer pour le protagoniste (thème du programme « le quartier, le village, la ville ») puis nous avons découvert de quoi parlait ce roman graphique. Dans une autre séquence (« le passé dans le présent »), nous avons étudié des extraits de El otro mar. Enfin, le jour de sa venue, nous avons étudié la page 51 de son tome 1 de La balada del norte (dans notre séquence « la création et la relation avec les arts ») afin que les élèves découvrent ce qu'un auteur pouvait critiquer ou dénoncer dans ses romans graphiques et faire le lien avec d'autres artistes de notre séquence.

Le jour de sa venue :

Alfonso Zapico a commencé par se présenter en Espagnol (il s'est même assuré que tous les élèves comprennent avant de poursuivre!) puis il a fait une présentation de ses différentes œuvres ce qui a permis aux élèves de découvrir davantage son travail car ils avaient étudié que quelques extraits de El otro mar et La balada del norte (tome 1).



Dans un deuxième temps, nous avons projeté aux élèves la page 51 du premier tome de La balada del norte en enlevant la dernière vignette afin qu'ils inventent la suite... Ce fut un réel succès malgré la difficulté de ce qui était proposé !!! Nous avons même eu la chance de voir Alfonso dessiner en direct les personnages au tableau afin de faire comprendre qui était qui et qu'elles étaient leurs différentes relations : nous avons été impressionnés !!!

Enfin, il a eu la gentillesse de passer voir les élèves pendant qu'ils dessinaient et même de les féliciter !!!

Exemples de travaux d'élèves :



Nous avons immortalisé ce moment exceptionnel en prenant quelques photos et une photo avec les élèves volontaires sera même donnée aux élèves car ils voulaient avoir des souvenirs !!!

Les élèves souhaitent que ce projet perdure (faire venir Alfonso Zapico pour d'autres élèves) et ils proposent même de doubler le temps de travail avec lui car ils ont été très contents de le rencontrer, ils auraient même aimé passer plus de temps avec lui !!!





Un GRAND MERCI à Alfonso Zapico!!!

Marie ARNAUD.